

	Inland
Gründungsjahr	2003
Anwälte gesamt	8
davon weiblich	3
Zugänge	1
Abgänge	1
Equity Partner	4
davon weiblich	0
Abgänge	1
Support Lawyer	1
Referendare	8
Praktikanten	6
Fachanwaltschaften: StrafR	
Rechtsform: GbR	

RECHTSGEBIETE

- Wirtschafts- und Steuerstrafrecht

STANDORTE

- Berlin

BESONDERE SPRACHKENNTNISSE

- Englisch
- Französisch
- Niederländisch
- Türkisch
- Vietnamesisch

ANSPRECHPARTNER FÜR

BEWERBER

- Uwe Freyschmidt

Freyschmidt Frings Pananis Venn

Die Kanzlei – Geschichte und Entwicklung

Das Entstehen und Werden der heutigen Strafrechtsboutique Freyschmidt Frings Pananis Venn vollzog sich in mehreren Etappen: Es begann mit der Gründung der Kanzlei als Ignor Bärlein & Partner in Berlin. Im Frühjahr 2008 schied ein Team um Namenspartner Prof. Dr. Dr. Alexander Ignor aufgrund von Differenzen über die künftige Ausrichtung aus der Kanzlei aus. Die verbliebenen Partner Dr. h.c. Michael Bärlein, Uwe Freyschmidt, Guido Frings und Dr. Panos Pananis schlossen sich mit Nikolai Venn zusammen. Die letzte Wandlung zur jetzigen Partnerkonstellation hat sich Ende 2011 ergeben: Bereits seit längerem als Generationswechsel vorbereitet hat Dr. Bärlein die Kanzlei verlassen und 2012 die ebenfalls in Berlin ansässige Kanzlei Danckert Spiller Richter Bärlein mitgegründet. Neu hinzugekommen ist die Rechtsanwältin Diana Nadeborn, welche 2012 als Associate eingestellt wurde.

Rechtsgebiete und Mandate

Die Kanzlei setzt weiterhin schwerpunktmäßig auf die Individual- und Unternehmensverteidigung in Wirtschafts-, Steuer- und Korruptionsverfahren. Für besondere Akzente sorgte hier die Verteidigung eines Vorstands im BerlinHyp-Verfahren, das nach der vielbeachteten Aufhebung der Verurteilung der Angeklagten durch das Bundesverfassungsgericht erneut beim Landgericht Berlin anhängig wurde; ebenso die Verteidigung von Olaf Glaeseker, dem engsten Beraters des Bundespräsidenten a.D. Christian Wulff, im Ermittlungsverfahren wegen Bestechlichkeit; die Verteidigung des ehemaligen Geschäftsführers der Kommunalen Wasserwerke Leipzig sowie der beschuldigten Finanzvermittler wegen Bestechlichkeit, Steuerhinterziehung und Bilanzfälschung durch Derivatgeschäfte; des Ex-Vorstandes der Sachsen-LB Hans-Jürgen Klumpp wegen Untreuevorwürfen und die Verteidigung mehrerer Beschuldigter im BayernLB-Verfahren.

Immer häufiger werden die Anwälte als Berater für Unternehmen im Vorfeld eines strafrechtlichen Verfahrens mandatiert (Corporate Compliance).

Des Weiteren agiert die Kanzlei als Vertretung von Individual- und Firmeninteressen im Arbeitsstrafrecht, Arzt- und Arzneimittelstrafrecht sowie bei Äußerungsdelikten.

Veröffentlichungen und Vorträge

Die Rechtsanwälte der Kanzlei treten als Autoren zahlreicher Publikationen zu wirtschaftsstrafrechtlichen Themen und spezifischen Fragen der Mandatsbetreuung und -bearbeitung in der Strafverteidigung in Erscheinung. Hervorzuheben ist die umfangreiche Autoren- und Referententätigkeit von Dr. Pananis. Seine Publikationsliste umfasst die Mitarbeit am Münchener Kommentar zum StGB, am Anwaltkommentar zur StPO und an einem umfangreichen Kartellrechts-Kommentar. Freyschmidt wirkt als Co-Autor an einem Mandatshandbuch zum Vorstand einer Aktiengesellschaft mit.

Freyschmidt lehrt an der Hochschule für Wirtschaft und Recht Berlin, Venn an der Universität Potsdam.

Die Kanzlei als Arbeitgeber

Freyschmidt Frings Pananis Venn beschäftigt regelmäßig Studenten und Referendare. Letztere erhalten während ihrer Ausbildung in der Kanzlei eine monatliche Vergütung. Berufsanfänger werden in ihrer Weiterbil-

Rechtsanwälte
FREYSCHMIDT | FRINGS | PANANIS | VENN

Wir sind
**Verteidiger
in Strafsachen**

Hausvogteiplatz 10, 10117 Berlin
Telefon +49 30 868759 - 0
E-Mail: info@ffpv.de
www.verteidiger-in-strafsachen.de

derung durch die Teilnahme an Fachtagungen und Fachanwaltskursen unterstützt.

Fazit

Das perfekte Anwaltsteam scheint nun gefunden zu sein: Alle vier Partner begegnen sich auf Augenhöhe und können auf ein vergleichbares Maß an Erfahrungen und Erfolgen als Strafverteidiger zurückgreifen. In Berlin ist die Boutique fest etabliert, aber auch bundesweit können die Anwälte immer wieder bedeutsame Mandate gewinnen. ■